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Более ста педагогов-
историков из разных ре-
гионов России – от Южно-
Сахалинска до Калинин-
града и от Владивостока 
до Херсона – собрались в                                           
нашем городе, чтобы обсу-
дить ключевые вопросы 
развития высшего образо-
вания в части историче-
ской науки. 

Первый национальный 
форум преподавателей 
истории проводится по ини-
циативе Министерства нау-
ки и высшего образова-
ния России и Российского 
исторического общества 
(РИО). Основным мероприя-

НАЦИОНАЛЬНЫЙ ПРОЕКТ «ОБРАЗОВАНИЕ»

Историческая матрица
В Тобольске прошёл Первый национальный форум преподавателей истории в высших учебных заведениях                       
на неисторических направлениях подготовки студентов 

 ” – Роль истории в формировании специалиста слож-
но переоценить, даже специалистов не гуманита-
риев, а естественнонаучных, инженерно-тех-
нических, точных направлений. Историческое 
знание – это то, что делает человека уникаль-
ным наряду с его профессиональными знаниями, 
это формирует мировоззрение, ценностный кар-
кас и формирует личность, – отметил министр 
науки и высшего образования Валерий Фальков. 
– Абсолютно верное решение собраться на форум 
преподавателей-историков в сибирском городе То-
больске, учитывая значимость его и связь с ключевыми 
событиями в истории нашего государства. Некогда крупнейший политико-             
административный центр за Уралом, объединивший огромные территории, 
символ большой и сильной страны

CСКАЗАНО

– Этот форум собрал преподавателей истории со всех регионов 
России, они представляют всю страну, в том числе Новороссию, 
поэтому он национальный. Значение истории огромно, 
именно знание истории, её процессов, тенденций формирует 
чувство ответственности за свою страну, ответственности 
перед прошлыми поколениями и будущими, формирует 
гражданственность и патриотизм. Поэтому сейчас самое время, 
чтобы развивать историческое образование в университетах 
страны, – уверен председатель правления Российского 
исторического общества Константин Могилевский

 ” – Я благодарен прозорливости организа-
торов форума, выбравших местом его про-
ведения Тобольск, первую столицу Сиби-
ри от Урала до Тихого океана, который 
играл колоссальную роль в истории 
российской государственности, –           
поблагодарил губернатор Тюмен-
ской области Александр Моор. – В 
своей истории город прошёл разные 
этапы, и современное развитие и со-
хранение его историко-культурного 
наследия началось большими темпами 
в 2003 году, с приезда сюда Президента 
России Владимира Путина и решения со-

здать здесь туристи-
ческий центр Западной Си-
бири. Тобольск имеет не только 
богатейшее историческое наследие, но и продолжает 
динамично развиваться сегодня благодаря присутствию 
здесь компании СИБУР, с которой мы совместно реали-
зуем уже вторую программу развития городской среды. 
Приглашаю всех участников приехать сюда и в Тюмен-
скую область ещё раз, чтобы почувствовать наше си-
бирское гостеприимство и понять наш главный принцип 
– «В Сибирь по своей воле»

тием форума стало расши-
ренное заседание эксперт-
ного совета по развитию 
исторического образова-
ния при Минобрнауки Рос-
сии, председателем кото-
рого выступает министр 
науки и высшего образова-
ния Российской Федерации 
Валерий Фальков. Среди 
первоочередных задач дан-
ного совета является орга-
низация экспертизы учеб-
ных пособий по истории в 
высшей школе, противодей-
ствие фальсификации исто-
рии и популяризация исто-
рического знания.

В первую очередь в рам-
ках форума преподаватели 
истории обсудили проект 
концепции преподавания 
истории России для неисто-
рических специальностей 

и направлений подготов-
ки, реализуемых в вузах 
страны. Единая концепция 
была разработана группой 
экспертов РИО под руковод-
ством директора Институ-
та российской истории РАН 
Юрия Петрова. «Это первое 
профессиональное и обще-
ственное обсуждение про-
екта историко-культурно-
го стандарта концепции 
преподавания истории Рос-
сии в вузах неисторическо-
го профиля. Это важное и 
серьёзное задание. Если в 
средней школе с историей 
порядок навели, там есть 
стандарт образования, те-
перь надо разбираться с 
вузами. Здесь очень много 

несовпадений между раз-
ными курсами, отсутству-
ет должное единство, и нам 
надо было разработать не-
кую матрицу преподавания 
истории России в вузах», –
пояснил Юрий Петров.

По мнению авторов кон-
цепции, изучая историю 
России, студенты должны 
получать представление и 
об общемировых тенден-
циях. Так, в вынесенном на 
общественное обсуждение 
проекте концепции ука-
зывается, что курс «Исто-
рия России» призван спо-
собствовать пониманию 
особенностей российско-
го исторического развития 
на общемировом фоне, по-

отводиться на контактную 
работу со студентами.

«Благодарен Минобрнау-
ки за увеличение бюджет-
ных мест в вузах на спе-
циальности «История и 
археология», но преподава-
ние истории на неистори-
ческих направлениях под-
готовки не менее важно для 
всех, кто получает высшее 
образование в России (это 
более 4 млн человек). И я 
признателен министерству 
за решение выделить на                             
изучение истории России 
на неисторических спе-
циальностях дополнитель-
ные часы», – поблагодарил 
министерство науки и выс-
шего образования в лице 
Валерия Фалькова предсе-
датель Российского исто-
рического общества Сергей 
Нарышкин и добавил: «Но 
без качественного обеспе-
чения преподавателей и 
студентов научной и учеб-
ной исторической литера-
турой невозможно каче-
ственное обучение».

В связи с этим полгода 
назад Российское истори-
ческое общество и Мин-
обрнауки приняли решение 
о создании первой госу-
дарственной электронной                
библиотечной системы по 
истории для высшей шко-
лы. В ходе форума была 
представлена эта интернет-
площадка, которую смогут 
бесплатно использовать 
все вузы страны. В данный 
агрегатор исторической ин-
формации, который разра-
батывается издательством 
«Наука», войдут учебники 
и учебные пособия, сборни-
ки исторических докумен-
тов, монографии и истори-
ческая научная периодика, 
а также диссертации по 
истории.

Также на форуме гово-

рили о защите историче-
ской правды. Как подчерк-                
нул Валерий Фальков, для 
этого нужна системная ра-
бота. «Чтобы противосто-
ять исторической неправде 
и «фейкам», нужно каче-
ственное преподавание 
истории родной страны 
и достаточный объём ча-
сов. Приказ об увеличении 
исторических часов под-
писан, но важно – кто, как 
и что будет преподавать, 
поэтому здесь мы обсуди-
ли все эти вопросы, в том 
числе и методики препода-
вания. Этот форум дал нам 
понимание, как препода-
вать историю на неистори-
ческих факультетах. И ког-
да у человека будет чёткое 
и ясное представление об 
истории своей страны, он 
легко отличит правду от 
неправды», – подчеркнул 
Валерий Фальков. 

И ещё один момент был 
поднят на форуме. Это ра-
бота с новыми субъектами 
России, где расположено 29 
вузов. «Один из наиболее 
сложных вопросов в пла-
не высшего образования в 
ДНР, ЛНР, Херсонской и За-
порожской областях – это 
преподавание истории Рос-
сии. Уже проводим работу 
по обеспечению учебно-ме-
тодической, научной лите-
ратурой, помогаем и кад-
рами. Поможем всем этим 
вузам», – заверил Валерий 
Фальков. Глава нашего ре-
гиона Александр Моор так-
же отметил, что тюменские 
педагоги готовы оказать 
коллегам из подшефных 
Краснодона и Краснодон-
ского района помощь в пре-
подавании истории.

Наталья Юрьева
(фото автора) 

Дарья Федотова (фото)

CСКАЗАНО

– Первый национальный форум объединил участников из разных 
регионов России – от Южно-Сахалинска до Калининграда и от 
Владивостока до Херсона. Это свидетельствует о растущей 
потребности педагогов-историков в профессиональном общении, 
обмене опытом, обсуждении вопросов развития высшего 
образования, – приветствовал онлайн участников форума 
председатель Российского исторического общества Сергей 
Нарышкин. – Главное, помнить: цель у нас одна – воспитание 
гражданина, осознающего сопричастность к истории России, 
осознающего свою ответственность за её настоящее и будущее

могать оценить вклад Рос-
сии в развитие мировой 
цивилизации, её роль в раз-
решении крупных между-
народных конфликтов, влия-
ние на мировую политику 
в целом. Кроме того, вузам 
рекомендовано найти вре-
мя на преподавание регио-
нальной истории. Изучение 
исторической науки станет 
частью подготовки по лю-
бой специальности, отмети-
ли авторы концепции. 

Как сообщил в ходе фору-
ма Валерий Фальков, Мин-
обрнауки России приняло 
решение с 2023 года увели-
чить объём преподавания 
истории России в вузах на 
неисторических специаль-
ностях до 144 академиче-
ских часов, причём не менее 
80 % из них должны будут                              
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Пр ед п ри н и мат ел я м 
нашего города и всего 
региона презентовали 
большой потенциал дея-
тельности для бизнеса, 
новые ниши и ориенти-
ры работы в рамках про-
граммы развития город-
ской среды «Тобольск на-
стоящий». Глава города 
Максим Афанасьев посо-
ветовал малому бизнесу 
уже сегодня включаться 
в программу, предлагать 
собственные инициативы 
и стать полноправным её 
партнёром.

В администрации города в 
ходе совета по развитию ма-
лого и среднего предприни-
мательства Максим Афанась-
ев подробно и предметно 
рассказал о стратегических 
направлениях «Тобольска 
настоящего» не только го-
родскому бизнес-сообще-
ству, но и всем муниципа-
литетам Тюменской области 
с помощью онлайн-трансля-
ции. Такой открытый и мас-
штабный формат проведе-
ния заседания совета МСП 
практикуется в Тобольске 
впервые, но он необходим, 
чтобы выйти за рамки мест-
ного рынка, искать потенци-
альных инициативных биз-
нес-партнёров за пределами 
города и региона. 

– Мы приняли решение 
транслировать предпринима-
тельскому сообществу Тюмен-
ской области и всего Ураль-
ского федерального округа 
нашу программу «Тобольск на-
стоящий» и информировать о 
свободных и перспективных 
нишах. Эта программа – на-
стоящий драйвер новых на-
правлений деятельности для 
предпринимателей, источник 
реализации их идей, – уверяет 
глава Тобольска Максим Афа-
насьев, обращаясь к малому 
бизнесу нашего города, райо-
на и всего региона. – «Тобольск 
настоящий» имеет огромный и 
пока не совсем раскрытый по-
тенциал работы для бизнеса. 
Важно уже сейчас, не упуская 
времени, встроиться в про-
грамму, найти своё перспек-
тивное направление, чтобы в 
дальнейшем успешно зараба-
тывать и продолжать разви-
тие. Скажу прямо: бойтесь, что 
другие предприниматели ста-
нут более предприимчивыми, 
конкурентоспособными и реа-
лизуют без вас те проекты, о 
каких вы мечтали.
CНАПОМНИМ
В начале 2022 года стартова-
ла программа развития город-
ской среды «Тобольск настоя-
щий», ставшая преемницей 
программы комплексного 
развития социальной инфра-
структуры «Тобольск-2020» 
и инициированная                                    

Он провёл очередной личный 
приём граждан, в ходе которого 
жители города  и района смогли 
обсудить с ним наболевшие                                          
проблемы или острые обще-
ственные вопросы. В приёме 
также принял участие предсе-
датель городской думы Андрей 
Ходосевич.

Владимир Майер говорит, что 
для своих избирателей  всегда 
готов быть помощником. В сво-
ём плотном рабочем графике де-
путат постоянно находит время 
для того, чтобы пообщаться со 
своими избирателями. Желаю-
щих встретиться с депутатом 
всегда собирается предостаточ-
но. Среди них – частные лица, 
представители администраций 
сельских поселений, а также об-
щественных организаций горо-
да. В этот раз на приёме было                                  
озвучено 15  обращений. Встре-
ча, впрочем, как и всегда,  тра-
диционно носила неформальный 
характер живой беседы, в ходе 
которой тоболяки смогли задать 
депутату волнующие их вопро-
сы и получить конкретные ком-
петентные ответы. С каждым, кто 
пришёл в этот день на приём, Вла-
димир Майер вёл обстоятельный 
разговор в совместном поиске вы-
хода из создавшегося положения.

На приём к депутату жите-
ли города и района шли с са-
мыми разными проблемами. 

Тест нового 
расписания

маршрута № 3 провели 
в ПАТП на основании об-
ращений пассажиров. Это 
было сделано для повыше-
ния качества транспорт-
ного обслуживания насе-
ления, чтобы расписание 
нового маршрута № 3 «Гос-                   
тиный дом – ДОЗ» стало 
удобным для поездок. 

Как рассказал директор 
предприятия Сергей Кугаев-
ский, изменения коснутся 
всех рейсов 3 маршрута. В 
результате будет увеличен 
режим работы на маршру-
те от остановки «Гостиный 
дом»: первый и последний 
рейсы в 05:31 и 23:21 (бы-
ло – 6:02 и 22:39). Также пе-
ресмотрят время первых и 
последних рейсов от оста-
новки «ДОЗ»: в 5:53 и 00:04 
(было – 6:24 и 23:23). Выров-
няются и межрейсовые ин-
тервалы отправки с конеч-
ных остановок.

– Сбалансировано вре-
мя на рейс в зависимости 
от загрузки дорог. К приме-
ру, в час пик закладывается 
большее время – 48 минут, а 
в межпиковое время меньше 
– от 40 минут. В случае удач-
но проведённого теста и под-
тверждения нового расписа-
ния изменение расписаний 
по схожим принципам кос-
нётся всех маршрутов.

Вера ВОЛГИНА

КАЧЕСТВО ЖИЗНИ НАДЁЖНЫЙ ПРИЧАЛ

За поддержкой и помощью
приходят тоболяки  на приём к депутату областной думы Владимиру Майеру.

Часто заявители не ограничи-
вались одним-двумя вопроса-
ми, а приходили с коллективны-
ми обращениями и жалобами. 
Актуальным стал вопрос обес-
печения земельным участком 
многодетной семьи Хушвата Ш. 
Депутат подробно расспросил 
отца семерых детей, стоит ли он 
на очереди и чем объясняет затя-
нувшееся ожидание, после чего 
пообещал взять данный вопрос 
на контроль.

А вот директор детского сада 
№1 Лариса  Ушакова хлопотала о 
получении статуса «Ветеран тру-
да» для своего работника – вос-
питателя, настоящего профес-
сионала, воспитавшего за свою 
трудовую жизнь сотни детей, На-
дежды Михайловны Егорочевой. 
«В этом году её наградили гра-
мотой Министерства просвеще-
ния, но, к сожалению, она не да-
ёт право на получение статуса», 
– посетовала директор. 

Без таких обращений не обхо-

дится ни один приём. Поступили 
они и в этот раз – как от частных 
лиц, так и от главы сельского по-
селения. Частным лицам, в ос-
новном пенсионерам, депутат 
посоветовал обратиться в совет 
ветеранов, чтобы получить от 
них ходатайство. Работающему 
человеку его готовит предприя-
тие, а пенсионеру может сделать 
только совет. Таковы правила.

В ходе работы в обществен-
ной приёмной к региональному  
парламентарию на время присо-
единилась Татьяна Кухаренко, 
директор центра социального 
обслуживания населения. Вла-

димир Майер уверен, что такой 
союз  законодательной власти и 
городского структурного подраз-
деления  позволяет более пло-
дотворно рассматривать  часть 
вопросов граждан, на месте да-
вать консультации и принимать 
взвешенные решения. Вот и в 
этот раз им пришлось совместно 
разбираться с ситуацией по воз-
можности покупки коляски для 
инвалида детства, дочери вете-
рана военных действий. 

кун  брата-инвалида не получает 
ни копейки. На работу она также 
не может устроиться, так как за 
ним нужен постоянный уход. Ан-
дрей Ходосевич предложил ей по-
дойти в городскую думу. «Наши 
юристы помогут вам разобраться, 
что вам положено или не положе-
но по закону», – отметил он. 

Жителей города продолжают 
волновать и вопросы ЖКХ, в част-
ности  тарифы на коммунальные 
услуги. Также были озвучены во-
просы, касающиеся благоустрой-
ства территорий общего пользо-
вания и капитального ремонта  
многоквартирного дома. 

Народному избраннику импо-
нирует активная гражданская по-
зиция тоболяков. По многим обра-
щениям граждан в ходе личных 
встреч были даны разъяснения. 
С целью более детальной прора-
ботки вопросов депутатом приня-
то решение направить запросы в 
соответствующие органы власти. 
О проделанной работе заявители 
будут уведомлены в установлен-
ные законом сроки.

Владимир Майер уверен, что 
главная задача депутата – помо-
гать избирателям. Ведь часто они 
обращаются в приёмную, когда 
их вопросы не решаются на дру-
гих уровнях. В этом плане инсти-
тут приёмной очень важен. Люди 
понимают, что есть место, куда 
можно прийти с самыми слож-
ными проблемами и решить их.

Вера  ХОХЛОВА (фото автора)

ТОБОЛЬСК НАСТОЯЩИЙ

Драйвер новых бизнес-идей 
правительством области, ад-
министрацией города и ком-
панией СИБУР. Её ключевые 
фокусы внимания направле-
ны на развитие общественных                            
пространств и реставра-
цию памятников истории,                             
которыми по праву гордится                                                          
Тобольск и которые составля-
ют основу его туристического 
потенциала. Эти два направ-
ления выражены в слогане 
программы: «Строим буду-
щее, не изменяя прошлому».                                             
В разработке программы                      
активно участвовали сами                    
жители. 

Ждут 
бизнес-инициатив

И в первую очередь Мак-
сим Афанасьев заговорил с 
предпринимателями об этих 
двух составляющих програм-
мы – новых пространствах и 
культурном наследии Тоболь-
ска, требующем не только ре-
ставрации, но самое главное 
– дальнейшего применения. 
Поэтому ещё на стадии раз-
работки проектной докумен-
тации по каждому из объек-
тов культурного наследия 
(ОКН), а их в программе «То-
больск настоящий» 17, обсуж-
даются все моменты вхожде-
ния бизнеса и ремесленников 
в эту историю.

– Когда речь идёт о созда-
нии парков и скверов, о рестав-
рации объектов культурного 
наследия, мы прекрасно по-
нимаем, что это не самоцель 
нашей программы – просто 
создать и отреставрировать. 
Цель всего этого – вдохнуть 
новую жизнь в эти объекты, 
новые смыслы, построенные 
на предпринимательских ини-
циативах, –подчеркнул во вре-
мя презентации мэр. – Созда-
вать парки отдыха и скверы, 
если там не будет малого биз-
неса с развлечениями, обще-
питом, детскими играми и 
многими другими активностя-
ми, сегодня неинтересно по-
требителю. Восстанавливать 
ОКН, если не будем знать, ка-
кая коммерческая функция бу-
дет там, также неинтересно ни 
потребителям, ни нам всем, 
держателям программы «То-
больск настоящий». И рассуж-
дая, что же можно разместить 
в этих местах, мы второй год 
разрабатываем мастер-план 
туристического кластера го-
рода. Суть его – выявить те 
коммерческие ниши, которые 
будут иметь экономически 
обоснованную востребован-
ность оказания услуг для на-
ших жителей и гостей. Проще 

говоря, каждому новому месту 
и объекту культурного насле-
дия нужны бизнес-инициати-
вы, и мы ждём их от вас, пред-
приниматели.

Интерес есть. 
Работы хватит

Максим Афанасьев отме-
тил, что есть не просто за-
мечательные идеи от мест-
ных предпринимателей 
по наполнению новых про-
странств, некоторые ИП уже 
активно заходят со свои-
ми проектами в данную про-
грамму. К примеру, в благо-                                              
у с т р о е н н о м  н е д а в н о 
Аптекарском саду предпри-
ниматель Кирилл Обатуров 
открыл кафе, на стадионе 
«Тобол» Олег Злыгостев по-
строил новый объект обще-
пита, в сквере Семьи, любви 
и верности появится скоро 
павильон велокафе. В новом 
бассейне «Чемпион» в 15 ми-
крорайоне помещение под 
полноценное кафе обустра-
ивается Олесей Удовиченко. 
В сквере им. Михайлова со-
здан Еленой Пушкарёвой ат-
тракцион «Дом вверх дном». 

«Считаю, это продуктив-
ное взаимодействие бизне-
са с администрацией горо-
да. Мы делаем городскую 
среду, берём на себя всю 

технологическую часть, бла-
гоустраиваем пространства, 
а предприниматель заходит 
в него. Есть ошибки и про-
счёты с обеих сторон, но 
мы работаем над этим. Де-
партамент экономики горо-
да в круглосуточном режи-
ме готов отвечать на любые 
вопросы, решать проблемы 
предпринимателей», – ска-
зал Максим Афанасьев. 

По будущим проектам, 
таким как «Сквер выпуск-
ников», «Менделеев-парк», 
«Бульвар Менделеева», 
«Иртыш-парк», глава города 
заметил, только от самих 
предпринимателей будет 
зависеть, что интересное 
там появится для жителей 
и гостей города. Любую ини-
циативу власти рассмотрят 
и готовы поддержать. Надо 
сказать, что малый бизнес 
нашего города уже успеш-
но генерирует идеи по на-
полнению разными актив-
ностями и аттракционами 
будущую территорию отды-
ха «Менделеев-парк». 

Предприниматель Егор 
Рочев на эскизной стадии 
проекта предложил созда-
ние там парка развлече-
ний. «Когда узнал, что новое 
пространство «Менделеев-
парк» из ракурса обсужде-
ний перешёл в реализацию 

реального проекта, сразу 
подключился. Мою идею под-
держали в администрации 
города. Планирую укомплек-
товать парк классными ат-
тракционами для детей на-
подобие «Острова мечты» 
в Москве и на ВДНХ. Есть 
здесь большие перспекти-
вы для развития общепита. 
В общем, работы хватит всем 
предпринимателям, можно 
активно развивать бизнес и 
зарабатывать, мы все в это 
верим!» – прокомментировал 
Егор Рочев.

Учись, делай, 
наполняй!

И особенно радуют город-
скую власть запросы от мест-
ных предпринимателей по 
использованию объектов 
культурного наследия. Как 
сообщил Максим Афанасьев, 
сегодня 8 ОКН находятся в 
проработке с бизнес-партнё-
рами, есть даже здания, кото-
рые три крупных компании 
желают приватизировать и 
восстановить за свой счёт. Но 
ещё столько же объектов не 
нашли своих потенциальных 
правообладателей.

– Современная ситуация та-
кая, что внутренний туризм на 
коне, турпоток реально увели-
чивается, и по факту выясняет-
ся, что в Тобольске гостям негде 
жить. Эта ниша – широкое поле 
деятельности. Для нас сейчас 
важны такие направления, как 
гостиничный бизнес, общепит, 
досуг и мастерские, и мы гото-
вы их индивидуально отраба-
тывать,. Интереснейшие вещи 
можно создавать в деревян-
ных памятниках архитектуры. 
Также не развита совсем в на-
шем городе тема экотуризма, 

река и леса  пустые в этом пла-
не. Заполняй, чем хочешь. Есть 
готовые бизнес-кейсы – учись, 
делай! – кинул клич предприни-
мателям глава города.

Среди удачных приме-
ров коллаборации бизнеса 
и власти в отношении ОКН 
градоначальник назвал Во-
донапорную башню, где пла-
нируют создать смотровую 
площадку и будут совмещать 
деятельность информацион-
но-туристический центр, му-
зей и кофейня. «Водонапор-
ная башня входит в ближайшие 

планы программы, в 2023 году 
будут идти реставрационные 
работы. Во время обсуждения 
проекта Олеся Удовиченко, ру-
ководитель ресторана «Двор-
цовая», выразила инициати-
ву на втором этаже открыть 
кофейню с брендом «сибирский 
круассан». Сам факт интереса 
предпринимателей к памятни-
кам архитектуры вызывает ува-
жение», – поблагодарил Мак-
сим Афанасьев. 

Поступили идеи по исполь-
зованию «Ансамбля винных 
складов» (бывшая биофабри-
ка), в одном из зданий есть 
планы у ИП по открытию бу-
тик-отеля, а в сторожке Ната-
лья Ермолаева, руководитель 
центра модной флористики 
«Эдемский сад», предложи-
ла обустроить цветочный бу-
тик. Глава напомнил о боль-
шой совместно проделанной 
работе по использованию Но-
вого гостиного двора на Ба-
зарной площади, где размес-                         
тится креативный кластер 
мастеров-ремесленников на 
удобных для них условиях, 
при этом отработали с каж-
дым по техническим требо-
ваниям к помещениям. 

Кстати, немало уникаль-
ных идей рождается и в сте-
нах администрации города, 
к примеру, в бывшем здании 
мужской гимназии размес-
тить тематический Менде-
леевский хостел или создать 
городскую набережную с 

коммерческим пляжем и ис-
кусственным водоёмом. 

М а к с и м  Аф а н а с ь е в                    
отметил, что компания                   
СИБУР остаётся надежным 
партнёром и в реализации 
проектов малого бизне-
са Тобольска и Тобольско-
го района. Представитель 
компании Елена Бельская 
подчеркнула, что все меры 
поддержки предпринима-
тельства, осуществляемые 
СИБУРом, будут сохранены 
и на следующий год. 

Наталья ЮРЬЕВА 

 ” Жителей города продолжают волновать 
и вопросы ЖКХ, в частности  тарифы на 
коммунальные услуги. Также были озвуче-
ны вопросы, касающиеся благоустройства 
территорий общего пользования и капи-
тального ремонта  многоквартирного дома

А ещё было много обращений 
личного характера – об оказании 
материальной помощи. Ситуа-
ции  разные.  Рашида Ниязбаков-
на Б. записалась на бесплатное 
протезирование зубов. 

– Четыре года ждала, боюсь, не 
дождусь очереди, поэтому реши-
ла протезировать платно, но это 
так дорого, – обратилась она к де-
путату.

Кому-то помощь нужна на ре-
монт электропроводки в частном 
доме, кому-то – на операцию, а 
кому-то на реабилитацию брата-
инвалида. Марина Николаевна Г.  
пожаловалась, что она как опе-
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Праздничный форум 
«55 с плюсом» и фести-
валь «Пусть осень жизни 
будет золотой» шагают по 
городам и весям Тюмен-
ской области, заглядывая в 
дома к ветеранам, в учреж-
дения, концертные залы, 
где чествуют людей золо-
того возраста. Не обделе-
ны вниманием в эти празд-
ничные дни и ветераны То-
больска. 

Не обошёл стороной 
праздник и комитет ЗАГС 
администрации города. 
Здесь было устроено торже-
ство по случаю чествования 
золотых юбиляров – Сергея 
Васильевича и Надежды Ива-
новны Одинцовых.

Золотые юбиляры семей-
ной жизни вошли в зал бра-
косочетания под руку, вол-
нуясь, как в первый раз, с 
теплотой поглядывая друг 
на друга, будто и не было 
за плечами 50 лет супруже-
ства. Оба вновь почувство-
вали себя молодожёнами. И 
вспомнили, как 50 лет назад 
дали друг другу обещание 
любить и доверять, идти по 
жизни вместе, деля радости 
и заботы на двоих. Они су-
мели пронести любовь через 
всю жизнь, сохранить тепло 
домашнего очага. 

А юбилей сегодня – пре-
красный повод оглянуться 
на пройденный путь, кото-
рый измерен не километра-
ми, а годами совместной 
жизни. 

Встретились Сергей с На-
деждой в Тобольском рыб-
техникуме, где оба учи-

НА 55 С ПЛЮСОМ

Юбилейный вальс молодожёнов

лись. Надежда – стройная 
блондинка с нежными голу-
быми глазами – сразу при-
глянулась Сергею. 

Сам он отличался пытли-
вым умом, решительным 
характером, был обходи-
тельным. Так что покорил 
сердце красавицы. Моло-
дые люди стали встречать-
ся: ходили в кино, на танце-
вальные вечера. Два года 
пролетели незаметно, и вот 
распределение, по которо-
му он попадает на Сахалин 
в управление океаническо-
го рыболовства и бороздит 
моря и океан на большом 
рыболовецком траулере, 
она отправляется на Алтай-

ский рыбокомбинат. Влюб-
лённые переписывались, но 
разве переписка может за-
менить живое общение? И 
Сергей в первый же отпуск 
приехал к Надежде и сде-
лал ей предложение. 30 сен-
тября 1972 года они пожени-
лись. А в 1974 году молодая 
семья вернулась в город 
своей юности – в Тобольск.

Сергей Васильевич остал-
ся верным флоту и продол-
жил свою трудовую дея-
тельность в Тобольском 
речном порту. 44 года от-
работал он на флоте, заслу-
жив уважение и почёт.

Надежда Ивановна верну-
лась в свой родной рыбтех-

Инициаторами их высту-
пили центр по проведению 
спортивных мероприятий 
и городской совет ветера-
нов. Надо сказать, соревно-
вания внесли разнообразие 
в план мероприятий, прохо-
дящих под флагом акции 
«Пусть осень жизни будет 
золотой». 

Первые соревнования, в 
которых участвовало  по-
рядка десяти команд, пред-
ставляющих ветеранские 
первички ЖКХ, соцзащиты, 
пединститута, «ЗапСибНеф-
техима», «Тобольских ави-
аторов» и др., не носили со-
ревновательного характера. 
Участники должны были на 
практике понять, что такое 
спортивное ориентирова-
ние. Организаторы обеща-

никум, где и проработала 
44 года, заработав множе-
ство наград и почётное зва-
ние «Ветеран труда». На 
двоих их трудовой стаж со-
ставил 100 лет.

Но самым большим сча-
стьем и самой большой на-
градой, смыслом жизни 
супруги считают не свои тру-
довые достижения, а детей и 
внуков, которых они воспи-
тали достойными людьми и 
для которых являются при-
мером доброты, верности,  
чести и трудолюбия. 

В память о золотом юби-
лее заместитель председа-
теля комитета ЗАГС Екате-
рина Шанина пригласила 

чету Одинцовых поставить 
подписи в Книге почёта.

И вновь всё, как в моло-
дости: поцелуй, вальс моло-
дожёнов. И, наконец, самый 
торжественный момент – 
вручение памятной медали 
и Благодарственного пись-
ма губернатора Тюменской 
области.

В эти волнительные мину-
ты рядом с ними были близ-
кие, пожелавшие им долгой 
и счастливой жизни. А ви-
новникам торжества ничего 
другого не оставалось, как 
пообещать собрать всех на 
бриллиантовый юбилей.

Анна ЩЕРБИНИНА
(фото автора)

ЗОЛОТАЯ ОСЕНЬ ЖИЗНИ

Карта, компас, скандинавские палки
Скандинавская ходьба с элементами спортивного ориентирования, с применением 
электронного хронометража собрала команды на стадионе «Тобол» 

МИХАИЛ КОЛОБОВ:
– Мне 68 лет. Я  активист 

первичной ветеранской 
организации 
«ЗапСибНефтехима». 
Скандинавские палочки 
в своё время купил для 
супруги. Но она предпочитает 
осуществлять пешие прогулки 
без них. Пришлось мне их 
осваивать. Скандинавская ходьба 
даёт мне прилив сил, бодрость, 
отлично прорабатывает все мышцы, суставы, помогает 
поддерживать себя в хорошей физической форме. А для 
меня это важно, так как я занимаюсь предпринимательской 
деятельностью в сфере бытовых услуг, да ещё и 
общественной работой. Стараюсь не пропускать 
соревнования и физкультурные мероприятия, связанные со 
скандинавской ходьбой. С радостью поучаствую и в этих. 
Заодно узнаю, что такое спортивное ориентирование. 

СВЕТЛАНА КУШНИКОВА:
– В этом спортивном 
мероприятии я участвую 

со своими подопечными, 
занимающимися у меня в 
группе здоровья. Выступаем 
от ветеранской первички 
Тобольского пединститута.  

Прогуляемся на свежем 
воздухе по нашему прекрасному 

лесу. Со скандинавской ходьбой 
мы все уже давно на «ты». А вот 

спортивное ориентирование для нас – новое направление. 
По карте никто из нас не ходил. Посмотрим, что из этого 
выйдет. 

ли, что этот вид в будущем 
будет включён в спартакиа-
ду ветеранов. 

Михаил Кузьмин, руково-
дитель физкультурно-спор-
тивной работы городского 
совета ветеранов, обратил-
ся  к участникам:

– Спортивный накал дол-
жен быть. Давайте пока-
жем, что мы можем, про-
демонстрируем не только 
быструю ходьбу, но и уме-
ние ориентироваться в лес-
ной местности. Это нам      
пригодится во время похо-
дов за грибами, ягодами.

Главный судья соревнова-
ний Рафаэль Муслимов, ин-
структор-методист СЮТур, 
провёл с участниками ин-
структаж, рассказав об осо-
бенностях данных соревно-
ваний. В каждой команде 

выбирался штурман, на па-
лец которому надевался 
электронный чип. Каждой 
команде выдавалась карта 
с обозначением пяти кон-
трольных пунктов, где на-
до было отметиться с помо-
щью чипа.  Таким образом, 
маршрут команды прохо-

дили под неусыпным 
электронным оком, 
без присутствия ли-
нейных судей.

Анна СОЛНЦЕВА
(фото автора)

От школы № 1 – Краснодону
500 новых книг собрали учащиеся средней школы 

№ 1 для детей Краснодона Луганской Народной               
Республики.

Всего Тюменская область передала в библиотеки                
и школы Краснодона и Краснодонского района более 
2,5 тысяч книг.

Надежда КРЮКОВА

СВОИХ НЕ БРОСАЕМ

Продлили прекрасное 
мгновение

В выставочном зале ДШИ им. А.А. Алябьева на 
Челюскинцев всё ещё можно насладиться замеча-
тельными работами лучших живописцев страны, 
принявших участие во всероссийском пленэре в                            
Тобольске. 

Мы уже писали о том, что эта масштабная пленэр-
ная практика возродилась на тобольской земле. Да и о 
выставке, где были представлены лучшие работы ху-
дожников по итогам пленэра, тоже рассказывали. 

Но в течение месяца посетить её смогли далеко не 
все желающие. А потому организаторы выставочно-
го пространства решили продлить удовольствие от 
встречи с прекрасным и дать шанс тоболякам уви-
деть живописную красоту. Мы с вами можем тысячу 
раз гулять по улицам города, но нам не всегда дано 
увидеть то, что может подметить взгляд художника и 
перенести на полотно. 

Выставка работ участников Всероссийского пле-
нэра «Арт-Тобольск-2022» продолжает радовать то-
боляков и гостей города в рамках другой, только что 
открывшейся выставки по итогам детского пленэра. 
Картин мастеров представлено немного – порядка 20, 
но и этого вполне достаточно, чтобы заново открыть 
для себя Тобольск. 

ТОБОЛЬСК В КРАСКАХ

На торжественное открытие пленэрной выставки 
собрались как юные художники, так и их педагоги, ро-
дители, представители творческой интеллигенции, 
ценители художественного искусства. 

А открыли выставку замечательными строчками 
стихотворения Булата Окуджавы: «Мостовая пусть 
качнётся, как очнётся! Пусть начнётся, что ещё не на-
чалось. Вы рисуйте, вы рисуйте, вам зачтётся…. Что га-
дать нам: удалось – не удалось?»

Конечно, всё удалось. Иначе и быть не могло, ведь 
ребята со своими педагогами чуть свет спешили с 
мольбертами и кисточками на пленэр. Учились писать 
свет, улавливать переменчивую на свету игру красок, 
вдохновенно переносили на бумагу городские и ланд-
шафтные пейзажи, каменную архитектуру прошлых 
веков и объекты деревянного зодчества. А вместе с 
ними писали этюды и их преподаватели. Работы педа-
гогов на выставке тоже представлены.

Пленэр объединил учащихся художественного отде-
ления им. В.Г. Перова, архитектурного и дизайнерско-
го отделения «Арт-перспектива» ДШИ им. А.А. Алябье-                                                              
ва, профильных архитектурных классов «Колорит» 
школы №12. Юные художники, архитекторы, дизайне-
ры плодотворно потрудились. 105 из них приняли уча-
стие в конкурсе пленэрных работ. На выставке пред-
ставлены 252 детские работы. Здесь и разнообразие 
техник, и способов самовыражения, и неповторимая 
авторская индивидуальность, и детская непосред-
ственность. 

Жюри пришлось нелегко в определении лауреатов 
конкурса. Оценивали детские работы профессиона-
лы: член союза архитекторов России Марина Лемех, 
председатель Тобольского отделения союза худож-
ников России Ильшат Хусаинов, кандидат искусство-
ведения, методист ДШИ им. А.А. Алябьева Наталья 
Купрякова. 

Диана ШТЕРН (фото автора)

Вы рисуйте! Вам зачтётся

В выставочном зале отделения развития дизайна 
и архитектуры ДШИ им. А. А. Алябьева на Челюскин-
цев,1 открылась I городская выставка-конкурс дет-
ского и юношеского художественного творчества 
«Пленэр-2022. По улицам исторического города». 
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Извещение о проведении собрания о согласовании местоположения 
границ земельного участка

Кадастровым инженером МАУ «АГ» Бургановой Оксаной Владимировной (№ ква-
лификационного аттестата 72-12-349 от 02.04.2012 г.) адрес: 626150, Тюменская 
область, г. Тобольск, 8 мкр., №32, каб. 418, e-mail: mega418@mail.ru , тел.: 8(3456) 
25-17-76(117) проводятся кадастровые работы в отношении земельного участка с 
кадастровым номером 72:24:0609021:71, расположенного по адресу: Тюменская об-
ласть, г. Тобольск, ул. Береговая 1-я, дом 20. Заказчиком кадастровых работ явля-
ется Саитмаметов Рудик Азатович, почтовый адрес: 626150, Тюменская обл., г. То-
больск, 9 мкр., д. 32, кв. 40. Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования 
местоположения границ состоится по адресу: г. Тобольск, 8 мкр., №32, каб. 418,                                                                     
14 ноября 2022 г в 14.00 по местному времени.

С проектом межевого плана можно ознакомиться по адресу: г. Тобольск, 8 мкр., №32, 
каб, 418. Возражения по проекту межевого плана и требования о проведении согласова-
ния местоположения границ земельных участков на местности принимаются с 12 октяб-
ря 2022 г. по 11 ноября 2022 г. по адресу: г. Тобольск, 8 мкр., №32, каб. 418. Смежные 
земельные участки, с правообладателями которых требуется согласовать местополо-
жение границы: 1) земельный участок с кадастровым номером 72:24:0609021:70, рас-
положенный по адресу: обл. Тюменская, г. Тобольск, ул. Береговая 1-я, дом 19. При 
проведении согласования местоположения границ при себе необходимо иметь доку-
мент, удостоверяющий личность, а также документы о правах на земельный участок.

«Первой» школе повезло!
У неё новый директор – Евгений Владимирович 

Шваб, он из династии учителей. Желаем творческих 
успехов, процветания, уважения и доброжелательно-
сти в коллективе, сохранить традиции школы.

Ветераны школы № 1

НАМ ПИШУТ

официальный вестник:
ГОРОДСКАЯ АДМИНИСТРАЦИЯ
АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА ТОБОЛЬСКА
РАСПОРЯЖЕНИЕ
6 октября 2022 г. № 1552-р
Об установлении публичного сервитута

В соответствии со ст.39.43 Земельного кодекса РФ, руковод-
ствуясь ст.ст.40, 44 Устава города Тобольска, на основании:

- ходатайства АО «СУЭНКО» (вх. ДГЗ Администрации города То-
больска от 22.06.2022 №01-17/4302-22) об установлении публич-
ного сервитута;

- выписок из Единого государственного реестра недвижимо-
сти об объекте недвижимости от 27.08.2022 № КУВИ-001/2022-
147889888:

1. Утвердить схему границ публичного сервитута на части 
земельного участка с кадастровым номером: 72:24:0304016:163, 
площадью 20 кв.м., с местоположением: Тюменская область, го-
род Тобольск, 3б микрорайон, участок №12, согласно схеме.

2. Установить в интересах АО «СУЭНКО» (ОГРН 1027201233620) 
публичный сервитут площадью 20 кв.м., для размещения линей-
ного объекта: ВЛ-0,4 кВ ТП-125 ф. «Гаражи 12б» для электроснаб-
жения нежилого помещения (гаража), расположенного по адре-
су: Тюменская область, г.Тобольск, 3 б микрорайон, №12 б, гараж 
№8 и гаража, расположенного по адресу: Тюменская область,                
г. Тобольск, 3 б микрорайон, №12 Б, гараж №7. 

Обоснование установления публичного сервитута: 
- договоры об осуществлении технологического присоеди-

нения к электрическим сетям № ТБ-22-0191-200 от 14.04.2022,                    
№ ТБ-22-0193-200 от 19.04.2022, заключенные между АО «СУЭНКО» 
и владельцами гаражей. 

3. Публичный сервитут устанавливается сроком на 49 (сорок 
девять) лет и считается установленным со дня внесения сведений 
о нем в Единый государственный реестр недвижимости.

4. Срок, в течение которого использование земельного участка 
(его части) и (или) расположенного на нем объекта недвижимо-
го имущества в соответствии с их разрешенным использовани-
ем будет невозможно или существенно затруднено в связи с осу-
ществлением сервитута – 2 (два) месяца.

5. Порядок и правила установления охранных зон объектов 
электросетевого хозяйства и особых условий использования зе-
мельных участков, расположенных в границах таких зон, опре-
делены Постановлением Правительства Российской Федерации 
от 24.02.2009 № 160 «О порядке установления охранных зон объ-
ектов электросетевого хозяйства и особых условий использова-
ния земельных участков, расположенных в границах таких зон.

6. АО «СУЭНКО»:
- обеспечить возможность государственной регистрации пуб-

личного сервитута в порядке, установленном действующим за-
конодательством;

- привести земельные участки в состояние, пригодное для ис-
пользования в соответствии с видами разрешенного использова-
ния, в срок не позднее, чем три месяца после завершения эксплуа-
тации инженерного сооружения, для размещения которого был 
установлен публичный сервитут.

7. Департаменту градостроительства и землепользования Ад-
министрации города Тобольска направить копию настоящего рас-
поряжения обладателю публичного сервитута (АО «СУЭНКО») и в 
орган регистрации прав, установленный Федеральным законом 
от 13.07.2015 №218-ФЗ «О государственной регистрации недвижи-
мости».

8. Управлению делами Администрации города Тобольска:
а) опубликовать настоящее распоряжение (за исключением 

приложения к настоящему распоряжению) в газете «Тобольская 
правда»;

б) не позднее дня опубликования в газете «Тобольская прав-
да» опубликовать настоящее распоряжение в официальном се-
тевом издании «Официальные документы города Тобольска» 
(www.tobolskdoc.ru) и разместить на официальном сайте Адми-
нистрации города Тобольска (www.admtobolsk.ru) и на официаль-
ном сайте муниципального образования город Тобольск на пор-
тале органов государственной власти Тюменской области (www.
tobolsk.admtyumen.ru).

Заместитель Главы города              Н.В. Мудриченко

Полный текст настоящего распоряжения опубликован в офи-
циальном сетевом издании – «Официальные документы города 
Тобольска» (www.tobolskdoc.ru)

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА ТОБОЛЬСКА
РАСПОРЯЖЕНИЕ
7 октября 2022 г. № 1567-р
Об установлении публичного сервитута

В соответствии со ст.39.43 Земельного кодекса РФ, руковод-
ствуясь ст.ст.40, 44 Устава города Тобольска, на основании:

- ходатайства АО «СУЭНКО» (вх. ДГЗ Администрации города То-
больска от 22.06.2022 №01-17/4296-22) об установлении публич-
ного сервитута;

- выписки из Единого государственного реестра недвижимо-
сти об объекте недвижимости от 23.08.2022 № КУВИ-001/2022-
145373586:

1. Утвердить схему границ публичного сервитута на части 
земельного участка с кадастровым номером: 72:24:0304016:909, 
площадью 78 кв.м., с местоположением: Тюменская область, го-
род Тобольск, 3б микрорайон, участок №19б, согласно схеме.

2. Установить в интересах АО «СУЭНКО» (ОГРН 1027201233620) 
публичный сервитут площадью 78 кв.м., для размещения линей-
ного объекта: КЛ-0,4 кВ ТП-125 ф. «Гаражи 22в» для электроснаб-
жения гаражей, расположенных по адресам: Тюменская область, 
г.Тобольск, 3 б микрорайон, №22в, гараж 9; гараж №14; блок 1, га-
раж №13; гараж 10; гараж 8; гараж 4; блок 1 гараж №11; гараж №2.

Обоснование установления публичного сервитута: 
- договоры об осуществлении технологического присоеди-

нения к электрическим сетям № ТБ-22-0165-200 от 06.04.2022,                   
№ ТБ-22-0173-200 от 06.04.2022, № ТБ-22-0174-200 от 06.04.2022, 
№ ТБ-22-0184-200 от 06.04.2022, №ТБ-22-0192-200 от 12.04.2022, 
№ ТБ-22-0194-200 от 12.04.2022, №ТБ-22-0197-200 от 12.04.2022, 
№ ТБ-22-0235-200 от 16.05.2022, заключенные между АО «СУЭНКО» 
и владельцами гаражей. 

3. Публичный сервитут устанавливается сроком на 49 (сорок 
девять) лет и считается установленным со дня внесения сведений 
о нем в Единый государственный реестр недвижимости.

4. Срок, в течение которого использование земельного участка 
(его части) и (или) расположенного на нем объекта недвижимо-
го имущества в соответствии с их разрешенным использовани-
ем будет невозможно или существенно затруднено в связи с осу-
ществлением сервитута – 2 (два) месяца.

5. Порядок и правила установления охранных зон объектов 
электросетевого хозяйства и особых условий использования зе-
мельных участков, расположенных в границах таких зон, опре-
делены Постановлением Правительства Российской Федерации 
от 24.02.2009 № 160 «О порядке установления охранных зон объ-
ектов электросетевого хозяйства и особых условий использова-
ния земельных участков, расположенных в границах таких зон.

6. АО «СУЭНКО»:
- обеспечить возможность государственной регистрации пу-

бличного сервитута в порядке, установленном действующим за-
конодательством;

- привести земельные участки в состояние, пригодное для ис-
пользования в соответствии с видами разрешенного использова-
ния, в срок не позднее, чем три месяца после завершения эксплу-
атации инженерного сооружения, для размещения которого был 
установлен публичный сервитут.

7. Департаменту градостроительства и землепользования Ад-
министрации города Тобольска направить копию настоящего 
распоряжения обладателю публичного сервитута (АО «СУЭНКО») 
и в орган регистрации прав, установленный Федеральным зако-
ном от 13.07.2015 №218-ФЗ «О государственной регистрации не-
движимости».

8. Управлению делами Администрации города Тобольска:
а) опубликовать настоящее распоряжение (за исключением 

приложения к настоящему распоряжению) в газете «Тобольская 
правда»;

б) не позднее дня опубликования в газете «Тобольская прав-
да» опубликовать настоящее распоряжение в официальном се-
тевом издании «Официальные документы города Тобольска» 

(www.tobolskdoc.ru) и разместить на официальном сайте Адми-
нистрации города Тобольска (www.admtobolsk.ru) и на офици-
альном сайте муниципального образования город Тобольск на 
портале органов государственной власти Тюменской области 
(www.tobolsk.admtyumen.ru).

Заместитель Главы города                     Н.В. Мудриченко 
Полный текст настоящего распоряжения опубликован в офи-

циальном сетевом издании – «Официальные документы города 
Тобольска» (www.tobolskdoc.ru)

Заключение
о результатах общественных обсуждений по проекту ре-

шения о предоставлении разрешения на отклонение от пре-
дельных параметров разрешенного строительства объекта 
капитального строительства

«11» октября 2022 г.                                                        г. Тобольск

В период с «29» сентября 2022 года по «11» октября 2022 го-
да проводятся общественные обсуждения по проекту решения 
о предоставлении разрешения на отклонение от предельных 
параметров разрешенного строительства объекта капиталь-
ного строительства (далее – Проект решения) в соответствии с 
приказом Департамента градостроительства и землепользова-
ния Администрации города Тобольска от 21.09.2022 № 533-П «О 
проведении общественных обсуждений по проекту решения о 

предоставлении разрешения на отклонение от предельных па-
раметров разрешенного строительства, реконструкции объекта 
капитального строительства» (далее - Приказ).

Сведения о количестве участников общественных обсужде-
ний, которые приняли участие в общественных обсуждениях 
- участники отсутствуют (приложение к настоящему заключе-
нию).

По результатам общественных обсуждений составлен прото-
кол общественных обсуждений от 06 октября 2022 года, на осно-
вании которого подготовлено настоящее заключение о результа-
тах общественных обсуждений.

 Содержание внесенных предложений и замечаний участ-
ников общественных обсуждений: предложения и замечания 
граждан, являющихся участниками общественных обсуждений 
и постоянно проживающих на территории, в пределах которой 
проводятся общественные обсуждения – не поступали; предло-
жения и замечания иных участников общественных обсужде-
нии: не поступали.

Аргументированные рекомендации организатора обществен-
ных обсуждений о целесообразности или нецелесообразно-
сти учета внесенных участниками общественных обсуждений 
предложений и замечаний и выводы по результатам обществен-
ных обсуждений: (приложение к настоящему заключению).

Заместитель 
председателя комиссии                                 С.А. Карева

Приложение 

Решение Комиссии по пунктам Проекта решения о предоставлении разрешения на отклонение, указанным в приложении к При-
казу

№ 
п/п

Проект решения о предоставлении 
разрешения на отклонение от предельных 
параметров разрешенного строительства, 

реконструкции объекта капитального 
строительства

Содержание внесен-
ных предложений и за-

мечаний участников 
общественных обсуж-
дений: предложения 

и замечания граждан, 
являющихся участни-

ками общественных об-
суждений и постоянно 
проживающих на тер-

ритории, в пределах ко-
торой проводятся обще-
ственные обсуждения; 
иных участников обще-
ственных обсуждений

Аргументированные рекомендации организатора 
общественных обсуждений о целесообразности или нецеле-
сообразности учета внесенных участниками общественных 
обсуждений предложений и замечаний и выводы по резуль-

татам общественных обсуждений

1

Отказать правообладателю земельного 
участка с кадастровым номером 
72:24:0603003:266 площадью 9037 кв. м., 
частично расположенного в границах 
территории объекта культурного 
наследия федерального значения «Дом, 
в котором с конца 1852 г. находилось 
основанное декабристами Девичье 
приходское училище», расположенного 
по адресу: г. Тобольск, Мира, 18; охранной 
зоне (ОЗ-19) объектов культурного 
наследия, расположенных в подгорной 
части города Тобольска; единой 
зоне регулирования застройки и 
хозяйственной деятельности ЗРЗ 1-11, 
по адресу: Тюменская область, город 
Тобольск, улица Мира, участок №20, 
в предоставлении разрешения на 
отклонение от предельных параметров 
разрешенного строительства 
объекта капитального строительства 
«Строительство детского сада в нижнем 
посаде г. Тобольска», в части предельного 
количества этажей – 3 этажа.

Предложения 
(замечания) 

не поступили

Рекомендовать Главе города принять решение об 
отказе в предоставлении разрешения на отклонение от 
предельных параметров разрешенного строительства 
объекта капитального строительства на земельном 
участке по адресу: Тюменская область, город Тобольск, 
улица Мира, участок №20, в соответствии с ч. 5 ст. 36, 
40 Градостроительного кодекса Российской Федерации, 
п. 22 Постановления Правительства РФ от 12.09.2015 
№ 972 «Об утверждении Положения о зонах охраны 
объектов культурного наследия (памятников истории и 
культуры) народов Российской Федерации и о признании 
утратившими силу отдельных положений нормативных 
правовых актов Правительства Российской Федерации», 
распоряжением Комитета по охране и использованию 
объектов историко-культурного наследия Тюменской 
области от 08.05.2018 № 39/18-р «Об утверждении 
границ объединенной зоны охраны объектов 
культурного наследия, расположенных в Подгорной 
части города Тобольска, режимов использования 
земель и градостроительных регламентов в границах 
объединенной зоны охраны», в связи с тем, что отклонение 
от установленных в границах зон охраны объектов 
культурного наследия градостроительных регламентов не 
допускается.

В нашем мире всё взаи-
мосвязано. И если мы об-
ращаем ваше внимание 
на болезни животных, то 
беспокоимся не только о 
здоровье братьев наших 
меньших, но и о нас с вами, 
так как многие болезни пе-
редаются человеку. 

О том, какова в тоболь-
ской зоне эпизоотическая 
обстановка, наше интервью 
с заведующей отделом по 
Тобольску и Тобольскому 
району Тобольского меж-
районного центра ветерина-
рии Натальей Пуртовой, за 
плечами у которой Тоболь-
ский сельскохозяйствен-
ный колледж и Тюменский 
аграрный университет, а 
ещё немалый опыт практи-
ческой работы как ветери-
нарного врача.

НАШИ ИНТЕРВЬЮ

Но бдительность не помешает

таких очагов восемь: Верх-
ние Аремзяны, Кутарбитка, 
Чебурга, Ушакова Дегтярёв-
ского сельского поселения, 
Ирек и Куприна Байкалов-
ского сельского поселения. 
И один очаг в фермерском 
хозяйстве в Булашово. Пить 
молоко от больной лейко-
зом коровы можно только 
в кипячёном виде. Но если 
наступает гематологиче-
ская стадия лейкоза, от та-
кой коровы молоко нельзя 
пить ни в каком виде. Боль-
ную корову мы рекоменду-
ем изолировать от здоро-
вых, не пасти её в общем 
стаде. Молоко это следует 
кипятить. До конца не из-
учено, как влияет это забо-
левание на человека. Поэто-
му лучше подстраховаться. 
Особенно рекомендую пить 
кипячёное молоко пожи-
лым людям и детям. 

– Какое заболевание, пе-
редающееся от животных 
человеку, наиболее опасно?

– Это, конечно, бешенство. 
В этой части ситуация усу-
губилась тем фактором, что 
где-то горели леса, и дикие 
животные мигрировали в 
наши. И существует боль-
шая угроза занесения бе-

шенства на нашу террито-
рию. Переносчиками могут 
стать лисы, волки, барсуки и 
даже копытные животные. 
Бешенство – очень опасное 
заболевание. В этом году 
вспышка бешенства была 
зарегистрирована в Медвед-
чиковой Малозоркальцев-
ского сельского поселения. 
Заходили туда барсук и ещё 
несколько зверьков из ле-
са. Деревенская собака себя 
странно повела, а вскоре и 
умерла. Труп животного от-
правили в лабораторию, так 
и было выявлено бешенство. 
После этого случая вакци-
нировали животных в трёх 
населённых пунктах: Мед-
ведчиковой, Абрамовой, Ма-
лой Зоркальцевой (собак, 
рогатый скот, свиней). Ка-
рантин в Медведчиковой 
был закрыт в конце августа. 
Хочу напомнить: если чело-
век, заразившийся бешен-
ством, не обратится в крат-
чайшие сроки в лечебное 
учреждение, наступит ле-
тальный исход. 

– Что можете сказать о 
птичьем гриппе?

– По нему у нас пока си-
туация благополучная. Но 
мы всегда на страже. Есть 

риски заражения, особен-
но в охотничий сезон. Охот-
ник может подстрелить 
больную утку, принести на 
своё подворье и заразить 
домашнюю птицу. Кстати, 
обезопасить своих перна-
тых граждане могут, при-
бегнув к вакцинации. Кам-
панию по вакцинации от 
птичьего гриппа мы завер-
шили вполне успешно. При-
витыми оказались 6 174 го-
ловы птицы – это и гуси, и 
утки, и куры, и индюки. Че-
рез 30 дней после вакци-
нации мы осуществляем 
забор крови (не у всего по-
головья, а выборочно – у                                                                                       
10% от привитого поголовья) 
на напряжённость иммуни-
тета. Кровь отправляется в 
тюменскую лабораторию. 
К сожалению, не все
хозяева идут на 
такое сотруд-
ничество 

– Наталья Сергеевна, как 
в целом охарактеризуете 
эпизоотическую обстанов-
ку в городе и районе?

– В целом ситуация впол-
не благополучная. Крупных 
вспышек болезней живот-
ных не наблюдается. 

– Встречается ли на на-
шей территории лейкоз у 
коров, можно ли пить такое 
молоко?

– В Тобольске и Тоболь-
ском районе числится 3 000 
голов крупного рогатого 
скота. На территории суще-
ствует несколько карантин-
ных очагов лейкоза коров. 
В основном это коровы, со-
держащиеся у частников, 

с нами. Приходится прово-
дить разъяснительную ра-
боту, объяснять, что это в 
интересах здоровья птицы. 
Кстати, вакцинация и забор 
крови для анализа произво-
дятся бесплатно за счёт фе-
деральных средств. Всех 
владельцев птицы хочется 
призвать к бдительности. 
Если увидите необычные 
симптомы, надо сразу же 
обращаться в ветеринарную 
службу. Если произошёл за-
нос инфекции в хозяйство, 
всё поголовье птицы унич-
тожается. Нельзя забывать и 
то, что люди тоже могут за-
болеть птичьим гриппом. 

– Про африканскую чуму 
свиней газета уже не раз 
писала. Но хотелось бы ус-
лышать комментарии про-
фессионала.

– В нашей зоне очагов это-
го заболевания нет. Кстати, 
в настоящее время мы про-
водим вакцинацию против 
классической чумы сви-
ней, которая так же опас-
на, как и африканская. И 
этой возможностью долж-
ны воспользоваться хозяе-
ва хрюшек. От африканской 
чумы свиней пока вакцину 
не изобрели. Поголовье сви-
ней у нас небольшое. По бу-
магам – 450 голов, а на деле 
и того меньше. К сожалению, 
не все частники подают дан-
ные о том, что у них на под-
ворье содержатся свиньи. 

Полина МЕРКУЛОВА
(фото автора)

ПРОКУРАТУРА РАЗЪЯСНЯЕТ
Вступили в силу правила информирования граждан сотруд-

никами полиции о вскрытии в их отсутствие транспортных 
средств или жилых помещений

С 06.05.2022 вступили в силу правила информирования граждан 
сотрудниками полиции о вскрытии в их отсутствие транспортных 
средств или жилых помещений, утвержденные Приказом МВД Рос-
сии от 03.02.2022 № 90 «Об утверждении Порядка информирования 
полицией собственника жилого помещения и (или) проживающих 
там граждан о случае проникновения сотрудника полиции в жилое 
помещение, если такое проникновение было осуществлено в их от-
сутствие» и Приказом МВД России от 03.02.2022 № 91 «Об утверж-
дении Порядка информирования полицией собственника транс-
портного средства о вскрытии сотрудником полиции транспортного 
средства, если такое вскрытие было осуществлено в его отсутствие».

В соответствии с указанными правилами информирование о про-
изведенном в отсутствие владельца или собственника вскрытии 
станут осуществлять в течение суток с момента вскрытия. 

При вскрытии транспортного средства или жилого помещения ин-
формирование будет происходить путем вручения (за исключением 
ночного времени) или направления уведомления со сведениями об 
обстоятельствах вскрытия, в том числе в виде телефонограммы или 
факсимильной связью либо путем направления электронного образа 
документа с официального адреса электронной почты ОВД. 

Напомним, вскрывать автомобили полиция может в целях пресе-
чения преступления, установления обстоятельств несчастного слу-
чая, проверки сообщения об угрозе теракта, спасения жизни граж-
дан, а проникать в жилье – для спасения жизни граждан или их 
имущества, задержания подозреваемых или обвиняемых в совер-
шении преступления, для пресечения преступления.

Подробнее с документом можно ознакомиться на сайте 
Консультант-Плюс – http://www.consultant.ru, официальном интер-
нет-портале правовой информации http://pravo.gov.ru/

Увеличен размер административного штрафа за нарушение 
правил поведения граждан на железнодорожном транспорте

 
С 16 апреля 2022 года вступили в законную силу изменения, вне-

сённые Федеральным законом от 16.04.2022 № 93-ФЗ в статью 11.17 
Кодекса Российской Федерации об административных правонару-
шениях, усиливающие ответственность за нарушение граждана-
ми правил поведения на железнодорожном, воздушном или водном 
транспорте.

Так, посадка или высадка граждан на ходу поезда либо проезд 
на подножках, крышах вагонов или в других, не приспособленных 
для проезда пассажиров местах, а равно самовольная без надобно-
сти остановка поезда либо самовольный проезд в грузовом поезде 
повлечет наложение штрафа от 2 тысяч до 4 тысяч рублей (ранее - в 
размере 100 рублей).

Подробнее с документом можно ознакомиться на сайте 
Консультант-Плюс – http://www.consultant.ru, официальном интер-
нет-портале правовой информации - http://www.pravo.gov.ru.


